

### Vierunddreißigstes Kapitel.

Das hölzerne Haus ist sehr kalt. Die Eskimos lehren, wie ein Winterhaus zu bauen sei. Kinderspielzeug bei den Eskimos. Eine Jagdpartie. Moschusochsen. Ein Hirsch. Im Schnee vergraben.

Wir dachten, wir hätten uns für den Winter recht behaglich eingerichtet. Aber schon im Monat October, in dessen Mitte große Schneefälle und heftige Nordwinde eintreten, fanden wir, daß unser Haus keinen hinreichenden Schutz gewähre. Wir mochten uns mit Segeln, Tüchern und Fellen noch so sehr zudecken und das Feuer in unserm kleinen Ofen, den wir aus der Kajüte im Wrack mit in die Niederlassung genommen hatten, in Einem fort unterhalten, wir kamen doch beinahe vor Kälte um.

Nach einer sehr strengen Nacht machten uns unsere Freunde, die Eskimos, einen Besuch. Wir ließen es uns angelegen sein, ihre Gastfreundschaft zu erwidern, führten sie ins Haus, schürten das Feuer und setzten einen Topf mit Fleisch und Speck an, um sie gehörig auszuhalten.

Die Eskimos konnten kaum ihre Bestürzung über unser verschwenderisches Gebahren mit dem Holze, einem für sie so unschätzbaren Artikel, verbergen. Sie machten uns Zeichen, daß wir von weiterem Nachlegen absehen sollten, und erinnerten uns daran, daß sie ihr Fleisch in ganz anderer Weise gekocht hätten.

Alsdann suchten sie uns begreiflich zu machen, daß wir in unserm Hause erfrieren müßten, wenn die Kälte zunehme. Sie zeigten uns aber auch, wie wir uns anders einzurichten hätten.